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DELEGACIONES CMIC 

 

Samuel García promete pagar a CMIC adeudos tras tormenta Alberto 
(2025-02-25, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Durante la celebración por el 70 aniversario de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC), el gobernador Samuel García se comprometió a pagar los adeudos que tienen con las 
constructoras que repararon la obra pública tras la tormenta tropical Alberto. Sin precisar a cuánto 
asciende el monto y cuándo harán el pago, el mandatario estatal reconoció la labor de 10 
empresas que trabajaron en la reconstrucción, sin pedir anticipo. 
 

Quedó maquinaria embargada: CMIC 
(2025-02-26, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Con el objetivo de organizarse para el trabajo que esperan para este año, constructores y 
sindicatos de camioneros firmaron un convenio para trabajar de manera coordinada, informó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Francisco 
Salazar Mendía. Se busca que se cumpla con los acuerdos en torno a precios fijados y no queden 
adeudos al terminar los proyectos porque esto ha afectado a los sindicatos históricamente. 
DGO El Siglo de Durango (sitio), 
 

Temen que Ancira use prestanombres 
(2025-02-25, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Constructores de la región exigieron transparencia en la venta de Altos Hornos de México para 
evitar que la empresa termine en manos de Alonso Ancira a través de prestanombres, advirtiendo 
que no se arriesgarán a una tercera decepción. Humberto Prado, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Monclova, lanzó un llamado a las autoridades 
durante su toma de protesta para un nuevo periodo al frente del organismo, asegurando que los 
empresarios del sector ya no confían en la siderúrgica. 
 

Aumentan fuentes de empleo en Victoria 
(2025-02-25, Redacción, Alberto Serna, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
En Ciudad Victoria, cada día se abren más fuentes de empleo, tanto para obreros, profesionistas 
y hasta para adultos mayores, comentó el regidor presidente de la Comisión del Trabajo, Mario 
Alberto Chávez Herrera. “Mira, el Ayuntamiento de Victoria tiene para bien siempre un 
acercamiento con las cámaras empresariales, en este caso la CMIC y todas y cada una de ellas, 
pero actualmente tenemos convenio con 145 empresas que ofrecen sus vacantes”, dijo. 
 

Piden a constructores buscar diversificación 
(2025-02-25, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Constructores de la región Centro no pueden depender de la reactivación de Altos Hornos de 
México, así lo externó el VicePresidente nacional de la CMIC, quien dijo que deberán buscar 
otras alternativas de negocio para seguir adelante. Jesús Abud Saldivar estuvo el día de ayer en 
Monclova para tomar protesta a Humberto Prado como presidente de la cámara para el próximo 
periodo, durante su visita reconoció el reto que existe a nivel local ante la crisis que se generó 
por el cierre de Altos Hornos de México. 
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Fundación Tócate IAP refuerza lucha contra el cáncer de mama 
(2025-02-25, Óscar Chan, Sipse (sitio), ) 
Con retos que se han logrado superar, pero también con importantes logros en materia de 
sensibilización entre la sociedad, ayuda a personas en su atención y diagnóstico, así como la 
entrega de distintivos "Rosa" a empresas comprometidas en el tema, la Fundación Tócate IAP 
alista la rendición de su informe anual de actividades, el cual se realizará el próximo 13 de 
marzoen el Centro Cultural Olimpo. En entrevista, recordó que lograron certificar a 8 empresas 
del estado en materia de autoexploración mamaria; además, recientemente se entregó el 
distintivo rosa a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Adelantó que 
en marzo también se harán entrega de reconocimientos a otras empresas, dentro del informe de 
actividades de la propia fundación. 
 

Eduardo Gattás destaca avances en infraestructura y anuncia Carnaval 2025 en Victoria 
(2025-02-25, Redacción, La Región Tamaulipas TAMP (sitio), ) 
El alcalde de Victoria, Eduardo Gattás, informó sobre los avances en infraestructura y el plan de 
trabajo de su administración durante la reunión de gabinete que se lleva a cabo cada martes. En 
cuanto al programa de obras para la capital en 2025, Gattás aseguró que se mantiene una 
estrecha coordinación con el Gobierno del Estado para ejecutar proyectos conjuntos. "La obra 
municipal va de la mano con la estatal, lo que nos permite ofrecer más y mejores servicios a los 
victorenses", afirmó. El alcalde también reiteró el compromiso de su administración con los 
constructores locales, destacando que para ser proveedor o contratista del Ayuntamiento es 
requisito estar afiliado a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 

Sector constructor está deprimido por bajo presupuesto federal 
(2025-02-25, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
La construcción está afectado a nivel nacional por el bajo presupuesto que la federación invierte 
en infraestructura, apenas un 2.5 por ciento del PIB, cuando lo ideal para el país es un 6 por 
ciento, señaló José Abud, vicePresidente de la CMIC a nivel nacional. Los presupuestos que se 
destinan para infraestructura en el país están por debajo de lo que se quisiera lo que no permite 
que la iniciativa privada genere el círculo virtuoso de crear empleo, responsabilidad social e 
impuestos, señaló el dirigente. 
 

Constructores nunca trabajarán más con AHMSA ni Alonso Ancira 
(2025-02-25, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
Afectados y decepcionados por Altos Hornos de México (AHMSA) los socios de la CMIC no 
contemplan volver a trabajar con la acerera, sostuvo Humberto Prado, presidente de la cámara, 
a menos que haya transparencia y seguridad de que Alonso Ancira no está detrás. “AHMSA ha 
sido un obscuro panorama y es difícil volver a trabajar con ellos, pues la relación ha quedado 
dañada, la gente, y hay que buscar otros horizontes”, comentó. 
 

Guanajuato cuenta con casi 10 mil plazas laborales para connacionales deportados 
(2025-02-26, Agencias, Global Media SLP (sitio), ) 
Hasta el momento, se contabilizan casi 10 mil plazas de trabajo para guanajuatenses deportados, 
reveló Cristina Villaseñor, titular de la Secretaría de Economía del Gobierno del Estado. En este 
sentido, destacó la implementación del programa "Coneecta" que funciona como una bolsa de 
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trabajo. Cabe mencionar que, en días anteriores, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Guanajuato indicó que por su parte, la industria podría ofertar hasta mil 
empleos para connacionales. 
 

Acercan a estudiantes a su futuro mundo laboral 
(2025-02-26, Redacción, La Tarde TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de brindar a los estudiantes un primer acercamiento con el mundo laboral, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa ha firmado diversos 
convenios de colaboración con escuelas públicas y privadas, esta iniciativa busca proporcionar 
experiencia práctica a los jóvenes en distintas áreas, no solo relacionadas con la construcción, 
sino también en ramas como contabilidad, administración y otras especialidades. El Presidente 
de la CMIC en Reynosa, Guillermo Acebo Salman, destacó la importancia de estos convenios 
para los estudiantes y el sector empresarial. 
La Tarde TAMPS (sitio), 
 

Realiza Gobierno Municipal networking para mujeres empresarias y emprendedoras 
(2025-02-25, Redacción, Tercer Elemento CHIH (sitio), ) 
El Gobierno Municipal de Chihuahua llevó a cabo el networking (intercambio de ideas e 
información) para mujeres empresarias y emprendedoras "Creciendo Juntas", con el objetivo de 
fortalecer redes de colaboración y brindar mayores oportunidades de crecimiento a las mujeres 
en el ámbito empresarial. Dicho evento con duración de 2 horas se llevó a cabo en las 
instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con el objetivo 
de reforzar su compromiso por apoyar los proyectos que impulsen la creatividad, crecimiento y 
empoderamiento de las mujeres de Chihuahua Capital. 
Voz en Red (Sitio),El Puntero CHIH (sitio),Noticias Chihuahua CHIH (Sitio),Municipio Chihuahua CHIH (sitio),Futuro CHIH 
(sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

La vivienda es un derecho social, no una mercancía 
(2025-02-26, Lorenia Valles, El Sol de México, . 20) 
En los últimos años, el acceso a la vivienda como un problema público se ha convertido en un 
tema fundamental de la agenda pública. A decir que, de acuerdo con el Censo de Población y 
Vivienda 2020 (Inegi), de 43.9 millones de casas que hay en México, alrededor de 6.1 millones 
no cumplen con las condiciones necesarias para ser habitables. Igualmente, la especulación 
inmobiliaria que ha encarecido las hipotecas y las rentas, inclusive, provocando el 
desplazamiento de residentes originarios. 
 

Diputados proponen reforma para que Fovissste venda y rente viviendas a trabajadoras y 
pensionadas 
(2025-02-25, Gustavo Castillo, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
La Cámara de Diputados analiza una iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE, enviada el 7 de 
febrero por la presidenta Claudia Sheinbaum. La propuesta busca devolver al Fondo de Vivienda 
del ISSSTE (Fovissste) las facultades de adquisición, construcción, rehabilitación y renta de 
vivienda, las cuales fueron eliminadas en 2007. De aprobarse la reforma, el Fovissste podrá 
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comprar o construir viviendas para venderlas o rentarlas a trabajadoras y pensionadas a precios 
accesibles. 
 

El centro renace con viviendas verticales 
(2025-02-26, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
En los últimos años, el centro de la ciudad ha experimentado una transformación notable, con la 
reactivación de áreas que anteriormente mostraban un 30% de abandono. Este fenómeno está 
impulsado, en gran parte, por el aumento de la construcción de viviendas verticales, una 
tendencia que comienza a cobrar fuerza y a modificar el paisaje urbano. Explicó Austria Dávila 
de la Llave, directora del IMPLAN. 
 

A la sombra / Claudia Sheinbaum 
(2025-02-25, A la Sombra, El Sol de México (sitio), ) 
El gobierno de la Ciudad de México, de Clara Brugada, pretende invertir para este 2025 hasta 
nueve mil millones de pesos en infraestructura para mejorar la movilidad, gracias a un fondo 
creado a finales del año pasado entre la Administración capitalina y las alcaldías. Los enterados 
aseguran que una bolsa similar se destinará a la rehabilitación de vivienda deshabitada y dañada 
que existe en la ciudad, esto para combatir el fenómeno de la gentrificación que ha generado una 
crisis de vivienda en esa urbe. 
 

ENCUESTA NACIONAL DE EMPRESAS CONSTRUCTORAS 
(2025-02-25, René Dávila, Journalmex (Sitio), ) 
Creció 0.3 % el valor de producción de las empresas constructoras, en diciembre de 2024, en 
términos reales y a tasa mensual. El personal ocupado total en la industria de la construcción 
disminuyó 0.6 % a tasa mensual, en diciembre pasado. 
 

En entrevista, Héctor Ovalle, director general de Coconal, habló sobre la industria de la 
construcción. 
(2025-02-26, Alberto Aguilar, Canal 40 Adn, ) 
En entrevista, Héctor, representante de Coconal, compartió su perspectiva sobre la industria de 
la construcción en México. Destacó la importancia de esta industria para el ciclo económico, ya 
que genera empleos directos e indirectos y mejora la infraestructura esencial para el desarrollo. 
Héctor expresó optimismo sobre el futuro cercano de la industria, anticipando un aumento en las 
licitaciones y proyectos de infraestructura debido a la colaboración entre el sector público y 
privado. Mencionó sectores clave como carreteras, puertos y aeropuertos, enfatizando la 
necesidad de mantener y desarrollar nuevas infraestructuras. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Pelean México y EU... ¡por Zambada! 
(2025-02-26, Benito Jiménez, Reforma, . 1) 
Las autoridades de México y Estados Unidos ahora pelean por ver quién se queda con Ismael 
"El Mayo" Zambada, uno de los líderes del Cártel de Sinaloa. El titular de la Fiscalía General de 
la República (FGR), Alejandro Gertz Manero, aseguró que México solicitó a EU la extradición de 
"El Mayo" Zambada luego de que fue secuestrado, pero en más de medio año, no han recibido 
respuesta. 
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Destruir cárteles fortalecerá economía de México: EU 
(2025-02-26, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 6) 
La embajada estadounidense en México dice a EL UNIVERSAL que la designación de cárteles 
como terroristas no otorga poderes adicionales a sus militares; "debemos trabajar juntos". La 
prioridad del presidente Donald Trump es destruir a los cárteles mexicanos del narcotráfico, para 
lo cual esperan cooperación del gobierno de México, expresa David Arizmendi, portavoz de la 
embajada de Estados Unidos en México. 
 

Dejan puerta abierta al nepotismo hasta 2030 
(2025-02-26, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4) 
EL PLENO MODIFICÓ la iniciativa original de la presidenta Claudia Sheinbaum, que planteaba 
frenar la herencia de cargos a partir de las elecciones intermedias de 2027. La prohibición de que 
los actuales gobernadores, alcaldes, síndicos y legisladores hereden sus posiciones de poder a 
sus hijos, hermanos, parejas, primos, tíos o padres aplicará hasta el proceso electoral de 2030. 
 

Musk repudia a México, pero se beneficia de contratos públicos 
(2025-02-26, Itzel del Valle, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Con México, Elon Musk presenta dos caras. Con una, la del activista de redes sociales, incita a 
que el país sea blanco de ataques armados por parte de las fuerzas armadas estadounidenses 
para "erradicar" a los cárteles de la droga. Con la otra, la del empresario, busca impulsar sus 
negocios para que el gobierno mexicano le entregue contratos millonarios. Que quiere hacer 
negocios y está ganando millones de dólares en México es un hecho. Desde la llegada de Tesla 
Motors en 2016 hasta la promesa incumplida de una gigafábrica, y ahora un acuerdo millonario 
con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para brindar internet satelital mediante Starlink, 
nunca ha ocultado su interés por lucrar con sus empresas en el mercado mexicano. 
 

Jueces atrasan audiencias "con todo cinismo", acusa Gertz 
(2025-02-26, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 5) 
El fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, aseguró que en cuatro ocasiones partir 
de que presuntamente fue secuestrado para ser llevado a Estados Unidos- se solicitó al gobierno 
de Joe Biden la extradición de Ismael El Mayo Zambada, sin que hubiera respuesta. El sinaloense 
tiene tres órdenes de aprehensión en México. 
 

A contrarreloj, revisan México y EU comercio bilateral 
(2025-02-26, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Marcelo Ebrard, secretario de Economía, dijo que su primer encuentro con el secretario de 
Comercio de EU, Howard Lutnick, sirvió para establecer ideas generales, prioridades y 
preocupaciones. Aunque Ebrard evitó dar conclusiones, se mostró optimista. Claudia Sheinbaum 
dijo que su gobierno espera "cerrar un acuerdo" con Trump en materia de seguridad y comercio, 
con el fin de evitar los aranceles. "Hay cordialidad, hay un inicio de trabajo; es pronto para dar 
conclusiones. Conforme avancemos, se irá informando", indicó. 
 

Inversión foránea sumó 36, 872 mdd y alcanzó cifra récord en el 2024 
(2025-02-26, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
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México atrajo un récord de 36,872 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en 
2024, lo que implica un aumento del 2.3% frente al dato preliminar de 2023, de acuerdo con datos 
del Banco de México. 
 

Prohíben el nepotismo y la reelección... pero hasta el 2030 
(2025-02-26, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 8) 
De última hora, Morena y el Verde introdujeron un cambio para posponer la entrada en vigor de 
la iniciativa, prevista originalmente para 2027. Será hasta las elecciones de 2030 cuando aplique 
la reforma antinepotismo, la cual impide que familiares de un funcionario elegido por voto popular 
lo sucedan inmediatamente después de terminar su encargo, lo mismo que la reelección 
consecutiva, por lo que en 2027 podrán repetir en el cargo quienes actualmente son diputados o 
presidentes municipales. La iniciativa de reforma constitucional, enviada por la presidenta Claudia 
Sheinbaum y aprobada ayer en el Senado, preveía su aplicación en los comicios de 2027, cuando 
se renuevan 17 gubernaturas, la Cámara de Diputados y otros cargos locales. 
 

Aplican Ley contra nepotismo...hasta 2030 
(2025-02-26, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Pleno del Senado aprobó la reforma electoral constitucional que prohíbe el nepotismo y la 
reelección en todos los cargos de elección popular (municipal, estatal y federal), pero estas 
medidas aplicarán hasta las elecciones de 2030, por la presión que ejerció el PVEM a Morena. 
 

Ley vs. nepotismo, en vigor hasta 2030 
(2025-02-26, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
Pasando por encima del proyecto presidencial de eliminar la herencia familiar de cargos y la 
reelección a partir de 2027, el Senado de la República aprobó la reforma en la materia, que 
entrará en funciones tres años después de lo que se proyectó inicialmente. Con ello, personajes 
como Félix Salgado Macedonio, de Morena, y Ruth González Silva, del Partido Verde, tienen 
abiertas las puertas para buscar gubernaturas. La propuesta solo elimina la posibilidad de 
acceder al cargo de forma inmediata, pues se mantiene la oportunidad de ser elegido un periodo 
más tarde. Se turnó a Diputados. 
 

Inflación médica; negocio lucrativo 
(2025-02-26, Jesús Padilla, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Ante el aumento desmedido de las pólizas de gastos médicos mayores conforme avanza la edad 
de los asegurados, el senador Waldo Fernández presentó una iniciativa para que estos 
incrementos se regulen con la inflación nacional del país. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Disputa fiscal entre Coparmex y SAT 
(2025-02-26, Redacción, Basta, . 5) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) rechazó la interpretación 
adoptada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en el litigio sobre el pago del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones realizadas bajo el Programa de la Industria 
Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). El organismo empresarial 
advirtió que esta postura pone en riesgo la estabilidad del sector y podría afectar a 3.2 millones 
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de empleos directos e indirectos. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) analiza la 
controversia por una contradicción de tesis. 
 

IP pide regulación para el IA 
(2025-02-26, Redacción, Milenio Diario, . 22) 
El rápido avance del uso de la inteligencia artificial (IA) en México requerirá leyes que protejan 
su uso a fin de no vulnerar los datos personales de los dueños de compañías o empleados, un 
tema que se vislumbra a largo plazo, indicó Gilberto Mendoza Velasco, director de marketing de 
la plataforma goji.mx, quien habló en una conferencia organizada por Coparmex Tampico en la 
Universidad del Noreste. 
 

Activo Empresarial // Doble pago del IVA, a la Corte; ¿EU sustituiría 18 plantas y 300 de 
autopartes? 
(2025-02-26, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
En medio de las negociaciones de aranceles y T-MEC que ponen en riesgo inversiones para el 
país, viene un capítulo complicado de pago de impuestos para las inversiones en maquila, las 
cuales son claves en las exportaciones de electrónicos, desde teléfonos hasta pantallas. La 
Coparmex, la Confederación Patronal de la República Mexicana, comunicó su oposición a esta 
interpretación del SAT. Para la Coparmex hay 6 mil 250 empresas IMMEX (Programa de la 
Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación) que están en riesgo de 
perder empleos y trabajo. Generan alrededor de 3.2 millones de empleos. Entre las empresas 
grandes y conocidas encontramos a Samsung y Huawei. También están Dish y Becton. 
 

Moneda En El Aire // La pelea de IP en la Corte 
(2025-02-26, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Todos esperan que sea una "pelea" pareja, justa y sobre todo basada en la ley, pero es un hecho 
que la moneda está en el aire en el pleito que inició hace unos años el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), que lleva Antonio Martínez, sobre operaciones realizadas bajo el esquema del 
Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX), en 
donde las empresas que están en el litigio han demostrado en instancias previas que todo está 
calculado de manera errónea. El monto que se calcula en litigio es de más de 44 mil millones de 
pesos, y en algunos casos, para algunas de las empresas que se ampararon y están en el 
proceso, les representa más de seis años de utilidades, sin contar que hay inversiones paradas 
por este tema. Incluso la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que 
preside, se pronunció al respecto, pues estima que son más de 6,500 las empresas IMMEX que 
están en riesgo por la interpretación del SAT, que afectaría a millones de empleos directos e 
indirectos. 
 

Desde El Piso de Remates // Nueva Ley de Competencia Económica busca cumplir con T-
MEC 
(2025-02-26, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
Nuevamente Coparmex, que preside Juan José Sierra, demostró que es el organismo del sector 
privado más independiente. Coparmex manifestó su preocupación por el riesgo que enfrentan 
6,520 empresas Manufactureras, Maquiladoras y de Servicios de Exportación por el litigio sobre 
el pago del IVA en operaciones realizadas bajo el esquema del programa IMMEX y el pedimento 
V5 que está vigente desde hace 20 años. 
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Coparmex rechaza modificación del SAT sobre el IVA; ve impacto en inversión extranjera 
(2025-02-25, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la modificación 
realizada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) al Impuesto sobre el Valor Agregado 
(IVA) a las operaciones virtuales del programa de Industria Manufacturera, Maquiladora y de 
Servicios de Exportación (IMMEX), podría afectar la atracción de inversión extranjera. En un 
comunicado, la agrupación empresarial mencionó que según estimaciones del SAT esta 
modificación implicaría un cobro por 44 mil millones de pesos, por lo que impactaría a las 
compañías que han operado conforme a la normatividad vigente. 
 

Demanda Coparmex certeza jurídica en la tributación de la IMMEX 
(2025-02-26, Redacción, Clase Turista (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) rechazó la interpretación 
adoptada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en el litigio sobre el pago del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones realizadas bajo el esquema del Programa de 
la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). Agrega que 
dicha determinación, actualmente en análisis por la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), que resolverá una contradicción de tesis, pone en peligro la estabilidad de un sector 
clave para el desarrollo económico del país. 
Noticias MVS (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio), 
 

CONCANACO SERVYTUR, IMP Sign Agreement on Energy Transition 
(2025-02-25, Redacción, México Business News MX (sitio), ) 
The Confederation of National Chambers of Commerce, Services, and Tourism (CONCANACO 
SERVYTUR) and the Mexican Oil Institute (IMP) signed a collaboration agreement aimed at 
advancing technological development, energy transition, and innovation in Mexico. Under the 
agreement, both organizations will strengthen business capabilities by supporting energy sector 
companies in technological planning, training, supply chain development, and knowledge 
management. Elena Achar Samra, Vice President of Energy and Sustainability, CONCANACO 
SERVYTUR, stated that the agreement aims to position Mexico as a leader in energy innovation. 
She underscored the need for the country to move beyond being a consumer of energy and 
actively develop solutions for the energy transition through technology and long-term strategies. 
 

Elección de la Presidencia del Consejo Coordinador Empresarial de Tijuana 
(2025-02-25, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana se encuentra en un proceso electoral para 
renovar su dirigencia. En esta contienda, dos candidatos han presentado sus propuestas para 
liderar el organismo: C.P. Roberto Lyle Fritch y Gina Villalobos González. A continuación, se 
presentan sus principales propuestas y una comparativa de sus enfoques. 
 

Más de 6,000 empresas en riesgo por interpretación del SAT, advierte Coparmex 
(2025-02-25, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que está en contra de 
que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) grave dos veces la misma operación realizada 
bajo el Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación, 
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porque pone en riesgo la operación de 6,520 empresas maquiladoras y millones de empleos 
directos e indirectos. 
 

Gobierno de México garantiza el derecho a la educación y a la salud de niñas y niños con 
la Estrategia Nacional: Vive Saludable, Vive Feliz 
(2025-02-25, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
Para garantizar el derecho a la salud y a la educación de más de 12 millones de estudiantes de 
Educación Básica a nivel nacional, a partir del próximo 12 de marzo se desplegarán 738 brigadas 
conformadas por 11 especialistas y servidores públicos como parte de la Estrategia Nacional: 
Vive Saludable, Vive Feliz que impulsa el Gobierno de México, informó el secretario de Educación 
Pública, Mario Delgado Carrillo. Agradeció el apoyo agradeció de las instituciones 
gubernamentales que acompañan la Estrategia Nacional, así como al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), Fundación Coppel, Fundación Bancomer, así como de las y los deportistas 
Carlos Zárate, Humberto González, Pipino Cuevas, Francisco "Bandido" Vargas, Irma García, 
Mariana Juárez, Lourdes Juárez, Jessica Nery Plata, Rafael Limón, Carlos Cuadras, Daniel 
Zaragoza, Daniel Aceves y Carlos Mercenario. 
La Crónica de Hoy (sitio),Quadratín México (sitio),Billie Parker Noticias (sitio),El Sol de Chiapas (sitio),Sobre T (Sitio),Radio 
Fórmula QRO (sitio),Golpe Político VER (Sitio),Tribuna Noticias PUE (Sitio),Sucesos Puebla PUE (sitio),La Crónica de Hoy,Al 
Chile Poblano PUE (Sitio),Regeneración (Sitio),Revista Mujeres OAX (sitio), 
 

Gina Villalobos González: Una Candidatura con Visón para el CCE 
(2025-02-25, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
Con una trayectoria de 25 años en el sector empresarial, Gina Villalobos González se postula 
como candidata a la Presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), con el objetivo de 
fortalecer la representación de las micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs), fomentar 
la colaboración intersectorial y promover un crecimiento económico sostenible y equitativo. "Mi 
motivación para postularme a dirigir el Consejo Coordinador Empresarial se basa en mi 
experiencia con mipymes del comercio y los servicios, lo que me permite comprender sus 
desafíos y necesidades. Quiero asegurar una representación sólida para estas empresas, 
fomentar la colaboración entre sectores y promover un crecimiento económico sostenible y 
responsable." 
 

Trabajan SICT y sector autotransporte en pro de la seguridad e infraestructura 
(2025-02-25, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y los principales 
organismos del autotransporte federal cerraron filas para reforzar la seguridad y la competitividad 
del sector, en una reunión encabezada por el titular de la dependencia, Jesús Antonio Esteva 
Medina. El encuentro contó con la participación de los líderes de la Cámara Nacional del 
Autotransporte de Carga (CANACAR), la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y 
Turismo (CANAPAT), la Confederación de Cámaras Industriales (CONCAMIN), el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), la Asociación México Carga y Logística (AMCIV) y la Asociación 
Nacional de Transporte Privado (ANTP). 
 

La Coparmex defiende a la industria maquiladora ante posible fallo de la SCJN sobre 
cobro de IVA. 
(2025-02-25, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM, ) 
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La industria maquiladora y manufacturera de exportación, representada por Index, se encuentra 
a la espera de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto a un 
litigio con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Este conflicto se centra en el supuesto 
cobro de un doble Impuesto al Valor Agregado (IVA) por parte del SAT, relacionado con el 
pedimento de exportación conocido como formato B. En este contexto, la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), a través de su representante José Manuel Sierra, ha 
emitido un comunicado en defensa de la industria. 
 

En entrevista, Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex, 
habló sobre la industria maquiladora. 
(2025-02-25, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex, expresó su 
preocupación por el posible fallo de la Suprema Corte de Justicia que podría favorecer al SAT en 
un caso relacionado con el IVA en la industria maquiladora. Ruiz López explicó que el programa 
Imex permite la importación temporal y exportación de insumos para ser transformados en 
productos terminados. El SAT argumenta que las empresas deben pagar IVA tanto al entrar como 
al salir, lo que Ruiz López considera un doble cobro injusto que afecta la competitividad de la 
industria. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

En entrevista, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, 
habló sobre el SAT y las empresas exportadoras. 
(2025-02-25, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, expresó 
su preocupación por una posible decisión de la Suprema Corte de Justicia que podría afectar 
negativamente a las empresas exportadoras de México. Ruiz explicó que el cambio de criterio del 
SAT, que ahora considera las exportaciones bajo un régimen de importación temporal como 
sujetas a impuestos, podría dañar a 6250 empresas y 31 millones de empleos. Este régimen ha 
sido crucial para fortalecer la industria maquiladora en México, permitiendo la importación y 
exportación de insumos sin pagar impuestos excesivos. 
 

Coparmex rechaza interpretación del SAT sobre IVA en operaciones del programa IMEX. 
(2025-02-25, Ana Francisca Vega, 102.5 MVS Noticias, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por Juan José Sierra 
Álvarez, ha expresado su desacuerdo con la interpretación del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) respecto al pago del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones del 
Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y Servicios de Exportación (IMEX). Este 
desacuerdo surge en medio de un litigio que está siendo analizado por la Suprema Corte, la cual 
resolverá una contradicción de tesis. Coparmex advierte que esta determinación pone en riesgo 
la estabilidad de un sector crucial para el desarrollo económico del país. 
 

La Coparmex defiende a la industria maquiladora ante posible fallo de la SCJN sobre 
cobro de IVA. 
(2025-02-25, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
La industria maquiladora y manufacturera de exportación, representada por Index, se encuentra 
a la espera de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) respecto a un 
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litigio con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Este conflicto se centra en el supuesto 
cobro de un doble Impuesto al Valor Agregado (IVA) por parte del SAT, relacionado con el 
pedimento de exportación conocido como formato B. En este contexto, la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex), a través de su representante José Manuel Sierra, ha 
emitido un comunicado en defensa de la industria. 
 

En entrevista, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, 
habló sobre el cobro del IVA en la importación virtual. 
(2025-02-26, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, el Dr. Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, 
habló sobre la reciente controversia en torno al cobro del IVA en las importaciones temporales y 
exportaciones virtuales realizadas por empresas maquiladoras. Ruiz explicó que el programa de 
importación temporal y exportación ha sido exitoso en México durante décadas, permitiendo a 
las empresas internar insumos para ser transformados y luego exportados sin generar carga 
impositiva, salvo cuando los productos permanecen en el mercado mexicano. Sin embargo, el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha cambiado su criterio, exigiendo el pago del IVA 
tanto al importar los insumos como al exportar los productos terminados, lo que resulta en un 
doble cobro del IVA. 
 

El sector patronal advierte que las modificaciones realizadas por el SAT podrían afectar 
la atracción de inversión extranjera. 
(2025-02-26, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
El sector patronal, representado por la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), ha expresado su preocupación por las recientes modificaciones implementadas por 
el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en relación con las operaciones virtuales del 
Programa de Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). 
Coparmex ha manifestado su oposición a la interpretación del SAT sobre el pago del Impuesto al 
Valor Agregado (IVA) en estas operaciones, advirtiendo que 6,520 empresas IMMEX podrían 
verse afectadas, lo que impactaría a millones de empleos directos e indirectos. 
 

Demanda Coparmex certeza jurídica en la tributación de la IMMEX 
(2025-02-26, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) rechazó la interpretación 
adoptada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en el litigio sobre el pago del 
Impuesto al Valor Agregado (IVA) en operaciones realizadas bajo el esquema del Programa de 
la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX). Agrega que 
dicha determinación, actualmente en análisis por la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), que resolverá una contradicción de tesis, pone en peligro la estabilidad de un sector 
clave para el desarrollo económico del país. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Una débil soberanía 
(2025-02-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La soberanía de un país únicamente puede construirse sobre la fortaleza económica. Donald 
Trump puede ser un bully y amenazarnos constantemente porque México depende en buena 
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medida de la economía de Estados Unidos. No tendría por qué ser así. Nuestro país tiene 
recursos y gente que nos permitirían lograr una prosperidad igual o superior a la de la Unión 
Americana. El problema es que hemos tenido malos gobernantes que han aplicado pésimas 
políticas. Y lo siguen haciendo. 
 

Historias De NegoCEOs // Se impone el Verde; y ¿Rosa Icela vs. Gallardo? 
(2025-02-26, Mario Maldonado, El Universal, . 5) 
Por primera vez en el sexenio, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) logró doblar a 
Morena y consiguió que la reforma constitucional contra el nepotismo, propuesta por la presidenta 
Claudia Sheinbaum, entre en vigor hasta el 2030, con lo que se abre la puerta para que el partido 
que controla Jorge Emilio González retenga el gobierno de San Luis Potosí, aunque todo indica 
que competirá contra una aguerrida Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Gobernación. 
 

Veranda // Luis Barrios va por otra startup  
(2025-02-26, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Luis Barrios dejará en marzo la presidencia de la Asociación Mexicana de Cadenas de Hoteles 
(AMCH), posición que ocupará Jorge Paoli Díaz, socio y director general de Grupo Diestra. Si 
hay un “sueño americano”, Barrios fácilmente protagonizó el “sueño hotelero mexicano”, pues, 
luego de ser un alto ejecutivo de Grupo Posadas, fundó City Express, compró varios hoteles y 
más tarde le vendió la marca a Marriott. 
 

Análisis Superior // Hechos, no dichos 
(2025-02-26, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Coparmex lleva mucho tiempo haciendo advertencias que están siendo baneadas por toda la 
iniciativa privada; sin embargo, los hechos están demostrando que tenían razón. Durante el 
gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador se presumía el monto de inversión 
extranjera que entraba al país y, con la cómplice ayuda del CCE, ignoraba la advertencia de la 
confederación que hoy preside Juan José Sierra: más de nueve de cada 10 pesos que se 
registraban como inversión extranjera eran reinversión de utilidades. 
 

Activo Empresarial // Doble pago del IVA, a la Corte; ¿EU sustituiría 18 plantas y 300 de 
autopartes? 
(2025-02-26, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
En medio de las negociaciones de aranceles y T-MEC que ponen en riesgo inversiones para el 
país, viene un capítulo complicado de pago de impuestos para las inversiones en maquila, las 
cuales son claves en las exportaciones de electrónicos, desde teléfonos hasta pantallas. IVA EN 
INSUMOS E IVA CUANDO VENDES Es la interpretación realizada por el Servicio de 
Administración Tributaria, SAT, sobre el pago de IVA que realizan las maquilas. Para la industria 
de maquila, donde hay verdaderas empresas importantes que exportan, se trata de un doble 
cobro. 
 

Bitácora del Director // Soberanía 
(2025-02-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El 27 de septiembre pasado, a tres días de dejar el gobierno, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador realizó su última visita a Sinaloa para inaugurar la infraestructura de riego de la presa 
Santa María. Durante aquel acto, López Obrador hizo una arenga sobre el tema de la inseguridad 
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en Sinaloa, donde tres semanas antes se había iniciado el conflicto entre Los Chapitos y la 
Mayiza, derivado del secuestro y entrega a las autoridades estadounidenses de Ismael "El Mayo" 
Zambada. 
 

Juegos de Poder // La Presidenta y el nepotismo  
(2025-02-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Interesante lo que ocurrió ayer en el Senado a propósito de la iniciativa presidencial para limitar 
el nepotismo en México. Se impusieron los intereses más aviesos de Morena y sus aliados. Se 
dejaron ver los demonios con los que tiene que convivir la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 

Día con Día // El Mayo como rehén 
(2025-02-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El Mayo Zambada, uno de los capos más poderosos del narcotráfico en México, podría obtener 
un pacto de sentencias suaves a cambio de su disposición a colaborar con las autoridades 
estadounidenses. La lista de autoridades civiles y militares que han sido cómplices de El Mayo 
Zambada puede ser un directorio telefónico, porque su historia de capo fuerte recorre la historia 
moderna del narcotráfico en México, desde, por lo menos, 1985. El Mayo es un rehén. 
 

Duda Razonable //¿Quién nos vigila? ¿Quién se hace responsable? 
(2025-02-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Las organizaciones criminales han crecido en presencia y fuerza en gran parte del territorio 
nacional. Personal de la Secretaría de Marina-Armada de México ha detectado y retirado casi 
500 cámaras de vigilancia colocadas en infraestructura pública presuntamente utilizadas por 
grupos delictivos para observar movimientos de instancias de seguridad y otras movilizaciones 
de instituciones gubernamentales. ¿Cuánto tiempo tomó eso?, ¿cómo es que hasta ahora las 
autoridades se dan cuenta? Llevamos años siendo vigilados por criminales. 
 

En Privado // Lo que quiere son narcopolíticos 
(2025-02-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Cuando Trump ha hablado de que el gobierno de México está dirigido por narcotraficantes se 
refiere a gobernadores y alcaldes, así, como en un futuro cercano, a juzgadores. El caso para él 
más emblemático es el del gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, al que nada ayudó, al contrario, 
la foto que subió Andrés Manuel López Beltrán entregándole la nueva credencial de Morena, 
cuando lo reafilió, como si eso fuera necesario y que en Washington leyeron como un mensaje 
de respaldo del movimiento y su fundador al gobernante. Por eso, dos días después, Trump volvió 
al tema del narcogobierno. 
 

Coordenadas // Trump: ¿negociador o depredador?  
(2025-02-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Donald Trump ha amenazado con imponer aranceles del 25% a los productos importados de 
México y Canadá, pero nadie sabe si lo hará. Algunos creen que los mercados han mantenido la 
calma porque esperan que no se apliquen los aranceles, mientras que otros argumentan que la 
amenaza es efectiva solo si se mantiene como tal. El análisis de Ian Bremmer sugiere que Trump 
es más transaccional cuando trata con contrapartes poderosas, pero se convierte en un 
depredador cuando se relaciona con aliados y adversarios más débiles. 
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Estrictamente Personal // Fiscal al rescate 
(2025-02-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32) 
El fiscal Alejandro Gertz Manero llegó ayer al rescate de la presidenta Claudia Sheinbaum y de 
su gobierno, que desde el viernes había entrado en una espiral descendente al haberles 
arrebatado la narrativa y la agenda un criminal, Ismael El Mayo Zambada. En respuesta al 
chantaje del exlíder del Cártel de Sinaloa para que intervinieran y lo repatriaran, pues de lo 
contrario provocaría un colapso en la relación bilateral con Estados Unidos, Gertz Manero llegó 
a poner orden en la mañanera: lo que está pidiendo, ya lo hizo el gobierno mexicano. Su petición 
era extemporánea. 
 

La Gran Depresión // Aranceles, los gallineros de Donald Trump 
(2025-02-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Los consumidores estadounidenses ya empiezan a hacer conciencia de lo que implica el plan de 
su Presidente de insta lar gallineros industriales en sus patios y empiezan a reflejar su 
desconfianza en las encuestas. Desde los números de la popularidad del propio presidente 
Trump, que ya muestran una baja, hasta los datos de la confianza de los consumidores. 
 

Ricos y Poderosos // Ley antimonopolios, ¿dos varas? 
(2025-02-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
Está sobre la mesa de la discusión pública una iniciativa de reforma a la Ley de Competencia. Es 
la propuesta por el vicecoordinador del partido Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso 
Ramírez Cuéllar. Vendría a ser la primera propuesta en la materia de un partido y un gobierno de 
izquierda. 
 

La Quinta Transformación // El golden parachute de collado 
(2025-02-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha puesto fin a un caso que llevaba casi cinco 
años litigándose discretamente en tribunales. Se trata de una demanda contra la entonces 
llamada Caja Libertad, la que fuera de Juan Collado, y que recién perdió su último recurso para 
esquivar un pago que superaría los 800 millones de pesos. El problema para esta Sociedad 
Financiera Popular (Sofipo) sería que al parecer no hizo las reservas técnicas ordenadas por la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que preside Jesús de la Fuente, ante la eventualidad 
de una derrota, como en efecto sucedió. 
 

Desde El Piso de Remates // Nueva Ley de Competencia Económica busca cumplir con T-
MEC 
(2025-02-26, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados presentó una 
iniciativa de una nueva Ley Antimonopolios y de Competencia Económica que sustituirá a la 
actual Ley Federal de Competencia Económica. Uno de los objetivos, explica el propio Ramírez 
Cuéllar, es garantizar el cumplimiento de México en el marco del T-MEC tras la desaparición de 
la autónoma Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), que será sustituida por la 
nueva Agencia Nacional para la Competencia y el Bienestar Económico en esa necedad que 
tienen en la 4T de incluir en todo el nombre bienestar o del pueblo. 
 

Corporativo // Vigilar al Infonavit 

https://www.efinf.com/clipviewer/2048381808acbf1317367b2accd29ad9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c543aaa3cadeddd77f3f45ccd907e31f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/36176cee754c941dc528504a71dec325?file
https://www.efinf.com/clipviewer/52b9f5832ac6c209acb7aeb7d8f346e5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5eb73e925f87cd86d26087a8f223206c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5eb73e925f87cd86d26087a8f223206c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c88f91d25fc39670b30c53b954d9f35e?file


 

 

 

(2025-02-26, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 5) 
La Coparmex ha expresado su preocupación por la desaparición de las direcciones sectoriales 
del Infonavit, ya que esto podría dificultar la supervisión y vigilancia del instituto. La patronal 
considera fundamental la vigilancia del Infonavit y la transparencia en su gestión, especialmente 
dado que la Secretaría de Hacienda y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores no podrán 
revisar a la empresa filial encargada de la construcción de casas. 
 

Daños financieros en Veracruz 
(2025-02-26, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
La administración de José Luis Lima Franco al frente de la Secretaría de Finanzas y Planeación 
(Sefiplan) de Veracruz, ha sido irresponsable en el manejo de los recursos asignados al área 
deportiva del estado, ya que no sólo repartió dinero a equipos sin visión, sino que además otorgó 
estadios a empresarios poco solventes y con problemas económicos. ¿Será que la gobernadora 
Rocío Nahle ponga orden? Sin duda que el balón está en su cancha. 
 

TREN MAYA 
 

Liberty se adjudicó contrato de fianzas ambientales para el Tren Maya 
(2025-02-26, Belén Saldívar, El Economista, . 11) 
La afianzadora Liberty se adjudicó un contrato millonario de fianzas ambientales para el Tren 
Maya, dejando afuera a Sofimex y a la Aseguradora Aserta, quienes también pelearon la 
licitación. De acuerdo con el fallo de la licitación LA-07-H0M-007H0M001-N-8-2025, de las tres 
propuestas, Liberty fue la que cumplió con los requisitos no sólo legales y técnicos, sino también 
económicos. De esta manera, la licitación fue de 9.7 millones de pesos. 
El Economista (sitio), 
 

Crimen y Castigo  
(2025-02-26, Crimen y Castigo, El Universal, . 25) 
Paulina "Pawi" Huerta, oriunda de Campeche y una de las personas que realizó el recorrido 
nocturno por la Zona Arqueológica de Calakmul, subió ayer un video a Facebook, en el que afirma 
que se ha utilizado su imagen como "chivo expiatorio en medio de todo este circo mediático", 
luego de que diferentes medios nacionales y locales reportaron el recorrido que hizo con el 
vicefiscal de Campeche, Arturo Bravo Munoz, y Andrea Sadek Kelleher, hija de la directora del 
Instituto de la Mujer de Campeche, Vania Kelleher. Huerta aclara que no tiene nada que ver con 
las violaciones a los protocolos de ingreso a Calakmul, y que ya fue declarar al Centro INAH 
Campeche. Sin embargo, apunta que la directora de este centro, Adriana Velázquez Morlet, no 
la recibió directamente. Huerta señala que tiene en su poder los estados de cuenta que pagó por 
los servicios en el hotel Tren Maya Calakmul, así como los boletos de la zona arqueológica. 
 

Tren Maya y Dos Bocas: los "boquetazos" al erario  
(2025-02-25, Redacción, Índice Corporativo (Sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) vino a encender los reflectores sobre dos de los 
proyectos estrella del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pues en su reciente informe 
señala un daño potencial o irregularidades por 2 mil 500 millones de pesos en las obras sexenales 
del Tren Maya y la Refinería Olmeca Dos Bocas. Bueno, si algo ha caracterizado al Tren Maya y 
a la Refinería Olmeca Dos Bocas es su espectacular "inflación interna": los presupuestos iniciales 
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se han disparado a tal grado que parecen no tener techo: En el caso del Tren Maya, se hablaba 
originalmente de un costo cercano a los 120 mil millones de pesos, para luego escalar hasta los 
200 mil millones, y posteriormente según cifras actualizadas de FONATUR, rebasar los 300 mil 
millones de pesos. ¡Y contando! 
 

Notre-Dame y Tren Maya, casos de éxito de restauración y salvamento arqueológico: 
CICM 
(2025-02-25, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
La arqueología, la restauración y la conservación del patrimonio cultural requieren un trabajo 
multidisciplinario por la amplia variedad de tecnologías aplicadas. Lo anterior, fue una de las 
conclusiones del "Encuentro México y Francia. Innovación y uso de tecnología en la conservación 
del patrimonio cultural", el cual tuvo como sede el Museo Nacional de Antropología. En el 
segundo y último día de actividades del Encuentro, se llevaron a cabo dos conferencias 
magistrales. La primera, sobre "Los retos científicos de Notre-Dame en su restauración", con 
Pascal Liévaux, jefe adjunto de la Delegación de Inspección, Investigación e Innovación y jefe 
del Departamento de Investigación, Valorización y Patrimonio Cultural Inmaterial del Ministerio 
de la Cultura, DIRI; la segunda, titulada "Las herramientas tecnológicas en apoyo al salvamento 
arqueológico del Tren Maya", a cargo de Manuel Eduardo Pérez Rivas, de la Dirección de 
Salvamento Arqueológico del INAH, y Félix Albano Camacho Zamora, de la Sección de 
Conservación del Centro INAH Campeche. Ambas conferencias fueron moderadas por Mauricio 
Jessurun Solomou, presidente del XL Consejo Directivo del CICM, y Luis Rojas Nieto, fundador 
y vicepresidente de Alumni México Francia, y también ex presidente del CICM. 
 

Tren Maya y Dos Bocas: los "boquetazos" al erario 
(2025-02-25, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) vino a encender los reflectores sobre dos de los 
proyectos estrella del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, pues en su reciente informe 
señala un daño potencial o irregularidades por 2 mil 500 millones de pesos en las obras sexenales 
del Tren Maya y la Refinería Olmeca Dos Bocas. Bueno, si algo ha caracterizado al Tren Maya y 
a la Refinería Olmeca Dos Bocas es su espectacular "inflación interna": los presupuestos iniciales 
se han disparado a tal grado que parecen no tener techo: En el caso del Tren Maya, se hablaba 
originalmente de un costo cercano a los 120 mil millones de pesos, para luego escalar hasta los 
200 mil millones, y posteriormente según cifras actualizadas de FONATUR, rebasar los 300 mil 
millones de pesos. ¡Y contando! 
 

Tren Maya bajo la lupa, auditoría revela sobreprecios y pagos en exceso 
(2025-02-25, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio), ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades por dos mil 592 millones 
989 mil 318 pesos en las obras del Tren Maya, dinero ejercido por el Fondo Nacional de Fomento 
al Turismo (Fonatur), esto según los resultados de la tercera entrega de la Cuenta Pública de 
2023. De acuerdo con el documento que la ASF entregó a la Cámara de Diputados, 42 por ciento 
del monto total a esclarecer corresponde a la construcción de plataforma y vía del Tren Maya en 
el Tramo 1, que va de Palenque a Escárcega en los estados de Chiapas, Tabasco y Campeche. 
Canal 8.1 Heraldo TV, 
 

AIFA 
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Detecto ASF 303 mil 544 mdp perdidos en sexenio de AMLO 
(2025-02-26, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 1, 6) 
Una vez que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha concluido su revisión acerca del 
uso del presupuesto federal, es de alertar y preocupar las millonarias cantidades que se usó de 
manera irregular de parte de diversas autoridades e instituciones del Gobierno, que hasta la fecha 
no han podido aclarar justificar y más aun devolver. En lo que corresponde a las instituciones de 
gobierno encargadas del desarrollo económiCO, la Secretaría de Turismo destaca por sus 2 mil 
593 millones de pesos en irregularidades. Como referencia, eso es casi del mismo tamaño que 
el presupuesto que este año se destinará a la construcción del tren de Lechería al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. Pemex es el segundo lugar con 2 mil 58 millones de pesos usados 
irregularmente. 
 

Tecámao festejará su bicentenario conel Festival Atmósfera. Estarán Polymarchs, 
ElTriymás 
(2025-02-26, Karla Peckerman, + Chilango, . 1, 14) 
El Festival Atmósfera 2025 estará de regreso para celebrar el aniversario del AIFA y el 
Bicentenario de Tecámac. Este 2025 el Festival Atmósfera estará de vuelta con su cuarta edición 
en la que contará con los shows gratuitos de Polymarchs, El Tri, San Pascualito Rey, La Adictiva 
y muchos más. La nueva edición del festival musical y cultural celebra dos cosas: el tercer 
aniversario de la apertura del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el bicentenario 
de la creación del municipio de Tecámac, en el Estado de MéxiCO. 
 

Fentanilo en el AIFA; aseguran 6 kilos de droga con destino a EU 
(2025-02-25, Eduardo Dina, El Universal (sitio), ) 
El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, 
destacó esta mañana el aseguramiento de seis kilos de fentanilo en el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA). En la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el 
titular de la SSPC indicó que en Santa Lucía, elementos de la Guardia Nacional (GN) y Seguridad 
de Aviación del AIFA inspeccionaron un paquete proveniente de Acapulco con destino a New 
Jersey, Estados Unidos. 
Canal 14,El Universal (sitio),El Heraldo de México (sitio),Canal 34 Mexiquense,Monitoreo Especial 9,Canal 40 Adn,Canal 40 
Adn, 
 

Sector farmacéutico en la mira; si se trata de aranceles, Trump rompe las reglas 
(2025-02-26, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
El sector farmacéutico está en la mira de las políticas arancelarias de Donald Trump, pese a que 
esto implique desafiar las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC). México 
enfrenta el reto de consolidarse en la industria farmacéutica ante un escenario comercial 
cambiante. El documento 100 Pasos para la Transformación, de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, contempla consolidar el AIFA como una terminal de carga especializada vinculada 
a un corredor de desarrollo en sectores estratégicos, en los cuales se incluye a industria 
farmacéutica. 
Expansión MX, 
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Gertz Manero respondió sobre la carta de El Mayo Zambada, durante la conferencia 
mañanera, donde se abordó la incautación de fentanilo en el AIFA. 
(2025-02-25, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, ) 
En la conferencia mañanera, el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, respondió 
de manera directa sobre la carta atribuida a El Mayo Zambada. Durante el evento, Omar García 
Harfuch informó sobre la incautación de una considerable cantidad de fentanilo en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), destacando la importancia de abordar temas de seguridad 
en la agenda diaria. La conferencia se centró en estos temas, con énfasis en las acciones 
tomadas para combatir el tráfico de drogas y garantizar la seguridad en el país. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

¡Vaya burla! 
(2025-02-26, Manuel J. Jauregui, Reforma, . 9) 
Al aplazar la prohibición del nepotismo, poco o nada les importó a los morenistas hacer faltar a 
su palabra a la Presidenta y engañar al pueblo. Falso entonces que la Presidenta, como lo afirmó, 
haya acabado con el Nepotismo, pues su iniciativa quedó en INTENTO no consumado, ello 
gracias a los Senadores de Morena lidereados por Adán Augusto López, quien o lleva agua a su 
molino, o a lo mejor a un rancho de malsonante nombre allá en Palenque. Súmenle esta promesa 
incumplida a otras imputables al mismo grupo de autócratas, como esa de que con la 4T la 
gasolina costaría 10 pesos/litro, y que el crecimiento económico sería del 4 por ciento anual, o 
que la refinería de Dos Bocas costaría solo 8 mil millones de dólares (ya vamos en 20 mil y 
todavía no la acaban). 
Reforma.com (sitio), 
 

Uno Hasta el Fondo // Más mentiras 
(2025-02-26, Gil Gamés, Milenio Diario, . 39) 
Gamés recordó aquellos días en que Liópez dijo que acabaría con el huachicol y luego no había 
gasolina porque una chafaldrana no quería tomar su lugar en el mecanismo, y unos barcos con 
el combustible esperaban en las costas mexicanas. Escribe Damián citando a Moreira: "Con este 
robo de 30 por ciento se podría abastecer a varios países de Centroamérica o sería equivalente 
a lo que pro duciría, si un día produce, la refinería de Dos Bocas". Cosa que no ocurrirá jamás. 
 

Presenta Xóchitl Gálvez denuncia por actos de corrupción en refinería Dos Bocas 
(2025-02-25, Alberto Zamora, Noticias MVS (Sitio), ) 
Xóchitl Gálvez Ruiz presentó una denuncia ante la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno 
por presuntas irregularidades en la contratación de empresas para la construcción de la refinería 
Olmeca, en Dos Bocas, Tabasco. La excandidata presidencial explicó que las irregularidades 
detectadas consisten en la contratación de empresas en las que Juan Carlos Fong Cortés es 
accionista y guarda parentesco con José Luis Peña, esposo de Rocío Nahle, exsecretaria de 
Energía. Galvez Ruiz señaló que la presidenta Claudia Sheinbaum debe investigar los casos de 
corrupción que se presentaron durante la administración de Andrés Manuel López Obrador. 
 

Menos ingresos para Pemex: exportación de crudo a EU bajó 36%, mientras gobierno 
niega problemas de la empresa 
(2025-02-25, Redacción, Animal Político (sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/d39ae3592036532754413aa11ed0e4f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d39ae3592036532754413aa11ed0e4f0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/72bb0f6b61cabd390f0967ec4f4fc1eb?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8518a165383ab33ec15285492d696a41?file
https://www.efinf.com/clipviewer/955a30659cfb4f24127b97c7ebb5b088?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7a872d8c559a3bac65ac537a5bd48372?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2a794f2cbc0ed7afec45bfa89dc2e29c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2a794f2cbc0ed7afec45bfa89dc2e29c?file


 

 

 

Las exportaciones de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) a Estados Unidos cayeron 36% en 
2024. La exportación diaria pasó de 731 mil barriles diarios en 2023 a 466 mil el año pasado, de 
acuerdo con datos de la Administración de Información Energética estadounidense. Esta 
situación coincide con varias problemáticas de Pemex: una baja en la producción petrolera de la 
empresa pública, deudas con contratistas, e incluso el reporte de quejas de Estados Unidos por 
el envío de crudo con un exceso de agua y sal, aunque la presidenta Claudia Sheinbaum minimizó 
el tema. Respecto a la Refinería Dos Bocas, entre agosto y diciembre del 2024 produjo en 
promedio 7 mil 315 barriles diarios de gasolina, tan solo el 0.9% de la demanda nacional. 
 

México fortalece su industria energética ante las previsiones de aumento en la demanda 
de petróleo a nivel mundial de 1.45 mbpd para este 2025 
(2025-02-25, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Se prevé que la demanda de petróleo continúe creciendo en 2026, siguiendo la tendencia del 
presente año, alcanzando un aumento de 1.43 mbpd. La nueva administración ha presentado el 
Plan México, mediante el cual se pretenden llevar a cabo una serie de medidas enfocadas a 
transformar el sector energético nacional para 2030. Tras haber participado directamente en la 
construcción de la refinería de Dos Bocas en México, Sarens se establece como una pieza clave 
para alcanzar las metas de México en materia de energía.  Según los datos de la OPEP 
(Organización de Países Exportadores de Petróleo), se espera que la demanda a nivel mundial 
de petróleo para este año 2025 aumente en 1.45 mbpd y continúe en la misma tendencia hacia 
2026, donde se prevé que crezca a un ritmo similar de 1.43 mbpd. 
 
La Auditoría Superior de la Federación detectó irregularidades en la Refinería de Dos 
Bocas, según su informe sobre la Cuenta Pública 2023. 
(2025-02-25, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio, ) 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha revelado irregularidades administrativas, 
operativas y financieras en la Refinería de Dos Bocas, según su último informe sobre la Cuenta 
Pública 2023. Entre las irregularidades se destaca la omisión de la revisión de contratos por parte 
de PTI Infraestructura en Desarrollo, filial de Pemex encargada del proyecto. 
 

SICT 
 

Bachetón, con 77.5% de avance: SICT 
(2025-02-26, Enrique Torres, El Heraldo de México, . 18) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que de 
noviembre a la fecha han reparado 233 mil 100 baches en las carreteras de todo el país a través 
del programa Bachetón, y con ello, conservación a 34 mil 200 km de la Red Carretera Federal, lo 
que representa un avance de 77.5 por ciento. 
 

Pobladores de varios municipios de Guerrero en riesgo por puente 
(2025-02-25, Redacción, Sergio Ocampo Arista, La Jornada (sitio), ) 
Pobladores de los municipios de Juan R. Escudero, Tecoanapa, Ayutla de los Libres y San 
Marcos, ubicados en la Costa Chica y la zona centro de Guerrero, denunciaron que debido a que 
la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) antes SCT, no ha 
entregado los recursos y se ha retrasado la construcción del Puente Omitlán, que resultó dañado 
por el paso del huracán John. 
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Altán consigue la explotación de la banda de 2.5 GHz en red 5G sobre Acapulco 
(2025-02-25, Nicolás Lucas-Bartolo, El Economista (sitio), ) 
Altán Redes consiguió en Acapulco una explotación temporal del espectro de los 2500 MHz en 
demostraciones de servicios de quinta generación (5G), que más allá de la materia técnica 
develaron algunas pistas de sus planes con respecto a su anhelada concesión de esta mítica 
banda a nivel nacional en México. Altán, ahora de capital mayoritariamente público y bajo la órbita 
del Estado mexicano, solicitó un permiso al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) para 
usar 40 Megahertz de ancho de banda en los 2.5 GHz, en demostraciones de productos 
comerciales de 5G dentro de espacios controlados y en productos móviles para el mercado 
masivo. Esos 40 MHz son los únicos disponibles dentro de la banda de 2.5 GHz, pues el resto 
de este espectro en particular ya lo tienen en concesión AT&T y Telcel, quienes a su vez lo utilizan 
en servicios de Internet móvil 5G. Altán Redes explota la banda radioeléctrica de los 700 MHz, a 
través de una red celular de categoría 4G-LTE Advanced y de la que se sirven cerca de 20 
millones de consumidores en México. Pero Altán Redes reconoce que necesita con urgencia 
espectro adicional y con poder de capacidad para mejorar la calidad de sus ofertas de Internet 
móvil, y eso sólo lo puede hacer con otros espectros como el 2.5 GHz o el 3.5 GHz, éste último 
todavía en poder de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

Crece la opacidad en el sector ferroviario en México 
(2025-02-25, Tzuara de Luna, tzuaradeluna, Expansión MX, ) 
La Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) dejó de publicar los reportes 
mensuales que contenían información clave sobre el sector, como la cantidad de toneladas y 
pasajeros transportados. A finales de enero, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) anunció que la ARTF asumiría todas las facultades relacionadas con el 
desarrollo de los trenes impulsados por el Gobierno Federal. Si bien este cambio refuerza el papel 
de la agencia en la planeación del sector, la generación y difusión de datos parece haber quedado 
en segundo plano. 
 

SICT confirma la liberación de recursos para licitaciones carreteras 
(2025-02-25, Redacción, Imagen Radio (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes aseguró que ya cuenta con los 
recursos presupuestales para concluir las licitaciones de conservación periódica de carreteras 
federales. Actualmente, hay 149 procedimientos de contratación en proceso, los cuales implican 
una inversión de 2 mil 696.9 millones de pesos, lo que representa el 27 por ciento de los recursos 
liberados por la Secretaría de Hacienda para este rubro, que en total ascienden a 10 mil millones 
de pesos dentro del Programa Nacional de Conservación de Carreteras. 
 

Parque vehicular de camiones creció 7.8% en 2024 
(2025-02-25, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio), ) 
El parque vehicular del autotransporte federal de carga cerró con 1 millón 435 mil 884 unidades 
registradas a diciembre del año pasado, un 7.8% más con relación al cierre de diciembre de 2023 
cuando había 1 millón 331 mil 921 vehículos pesados, de acuerdo con datos de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

Impulsan nueva reforma para prohibir doble remolque 
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(2025-02-25, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
El diputado Leoncio Alfonso Morán Sánchez, de la bancada de Morena, propuso una reforma a 
la Ley General de Protección Civil para prohibir la circulación de vehículos de carga con doble 
remolque en las vías públicas, con el fin de reducir los accidentes viales y proteger la vida de los 
ciudadanos. Según datos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), los vehículos de carga están implicados en el 14% de los accidentes fatales en carreteras. 
La reforma también contempla la creación de programas de monitoreo de rutas y horarios de 
mayor riesgo, así como campañas de concientización sobre seguridad vial. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

El programa IMSS-Bienestar continúa sin certeza presupuestal 
(2025-02-25, Juan Manuel Lira , El Financiero (Sitio), ) 
En el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, el programa IMSS-Bienestar no 
recibió recursos por parte de la Secretaría de Hacienda. El último presupuesto autorizado para 
este programa diferente del Organismo Público Descentralizado IMSS-Bienestar fue de 21 mil 
millones de pesos en 2024, destinados a brindar atención médica a 11 millones de mexicanos en 
zonas rurales marginadas. 
 

Prevención: El legado que nos exige la historia de la Pandemia 
(2025-02-26, Dr. Éctor Jaime Ramírez Barba, El Economista (sitio), ) 
La COVID-19 no fue solo un virus: fue un espejo que reflejó las fortalezas y debilidades de 
nuestros sistemas de salud, un parteaguas que reconfiguró nuestra relación con la medicina 
preventiva y una lección histórica que demanda acciones concretas. El dictamen que mañana 
discutimos es el primer paso para institucionalizar las lecciones de la pandemia. Necesitamos 
una vigilancia genómica fortalecida, secuenciando al menos el 5% de casos positivos para 
detectar variantes emergentes, como hizo México en 2023 con las XBB.1.16. Una reserva 
estratégica de insumos al mesos para 6 meses con mascarillas N95, antivirales y pruebas 
diagnósticas. Incluir en el presupuesto de egresos de la federación -PEF- 2026 partidas para 
mantener al personal sanitario protegico con seguros de riesgo, salud mental y equipos de 
protección individual. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Aportación de Pemex al erario profundiza su caida  
(2025-02-26, Everardo Martínez, El Universal, . 22) 
La aportación del sector petrolero a las finanzas públicas del país disminuyó 15.1% en términos 
reales en 2024 respecto al año previo y se ubicó en uno de sus menores niveles desde 1990, de 
acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los datos arrojan que 
la actividad petrolera contribuyó con 12.9% de los ingresos totales del país, por debajo de los 
niveles de 2023 y 2022, cuando representó 15.3% y 22.5%, respectivamente. 
 

Generación solar distribuida subirá hasta 50%, calculan 
(2025-02-26, Karol García, El Economista, . 31) 
La generación distribuida crecerá hasta 50% anual en 2025 por lo que será la gran ganadora de 
la reforma energética cuyas leyes secundarias se aprobarán este miércoles en el Pleno del 
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Senado, donde también se avanzará en materia de abasto aislado, en que los grandes usuarios 
podrán no sólo acceder a un permiso, luego de un sexenio en que fueron cancelados, sino que 
tendrán un trámite simplificado. Así lo consideró Manuel Ahumada, socio director de la firma 
mexicana Enlight, especializada en estas modalidades del sistema eléctrico. 
 

Se suma a energías limpias 
(2025-02-26, Gerardo García, El Heraldo de México, . 24) 
La administración de Delfina Gómez implementará el programa estatal de "energías limpias y 
renovables" en más de 416 inmuebles de distintas dependencias y organismos, además de 
diversos municipios, con lo que se busca sumar al combate del cambio climático y generar 
ahorros al erario. El esquema se desarrollará a partir de este año, luego de que se advierte que 
la entidad es la que tiene el mayor consumo de electricidad a nivel país. Además, pese al 
crecimiento de energías renovables, el estado presenta un déficit en materia de electricidad en 
10 mil 797 GWh, debido a la saturación en las lí neas de transmisión, limitando la expansión de 
las actividades industriales, según la Secretaría de Energía. 
 

Avanzan en comisiones del Senado reformas para fortalecer sector energético 
(2025-02-26, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 13) 
Las comisiones de Energía y de Estudios Legislativos aprobaron -con 22 votos a favor, ocho en 
contra y una abstenciónel dictamen por el que se expiden ocho leyes y se reforman dos 
ordenamientos para fortalecer al sector energético del país y dar orden y certeza para que 
agentes privados participen en la generación de energía. En ese sentido, se detalla que el 
dictamen incluye la expedición de la Ley de la Empresa Pública del Estado, Comisión Federal de 
Electricidad; la Ley de la Empresa Pública del Estado, Petróleos Mexicanos; la Ley del Sector 
Eléctrico; Ley del Sector Hidrocarburos; Ley de Planeación y Transición Energética; Ley de 
Biocombustibles; Ley de Geotermia; y la Ley de la Comisión Nacional de Energía. 
98.5 El Heraldo Radio,Diario de México (sitio),uno más uno (sitio),Hoja de Ruta (Sitio), 
 

Reforma energética estableció límite para proyectos privados de generación distribuida y 
autoconsumo 
(2025-02-25, Lourdes Flores, El Economista (sitio), ) 
Con las leyes secundarias de la reforma energética hay mayor apertura para proyectos privados 
en generación distribuida, al subir de 500 a 1,000 kilowatts. Esto representa una oportunidad para 
muchas empresas que antes no se habían decidido por invertir en estos proyectos, comentó 
Eduardo Daniel Sánchez Martínez, director de la Agencia Estatal de Energías Renovables. 
Consideró que las leyes secundarias de la reforma energética "están bien encaminadas, falta ver 
manuales, reglamentos para ver cuáles son las condiciones", es decir 'la letra chiquita'. Cabe 
recordar que la reforma energética la firmó la presidenta Claudia Sheinbaum y se publicó en el 
Diario Oficial de la Federación (DOF) para entrar en vigor el 1 de noviembre. 
 

"Reforma energética es 90% igual a 2013"; pasa en comisiones 
(2025-02-25, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
En medio de una polémica, porque la oposición aseguró que se trata de un plagio de las actuales 
reglas y el oficialismo reiteró que se trata de la recuperación del sector, comisiones unidas del 
Senado aprobaron la reforma secundaria en materia energética, que mantiene la inversión 
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privada, deja intactas las inversiones de particulares y reestablece la preponderancia de CFE y 
Pemex, como empresas estatales. 
 

Miguel Ángel Yunes Márquez fue aplaudido por morenistas tras pronunciamiento a favor 
de la reforma energética. 
(2025-02-25, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, ) 
Durante la discusión en comisiones de la reforma secundaria en materia energética, el senador 
Miguel Ángel Yunes Márquez, originario de Veracruz, recibió elogios por parte de miembros del 
partido Morena. Su pronunciamiento en favor de la reforma judicial fue considerado crucial para 
avanzar en la aprobación de la reforma eléctrica. Yunes Márquez expresó su compromiso de 
garantizar que México no solo alcance la autosuficiencia y seguridad energética, sino que 
también se convierta en un líder global en la implementación de políticas energéticas sostenibles 
y justas. 
 

En entrevista, Ramsés Pech, analista y asesor de la industria energética, habló sobre la 
reforma energética. 
(2025-02-25, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, el ingeniero Ramsés Pech, analista y asesor de la industria energética, expresó su 
opinión sobre la reforma energética en México. Pech criticó la falta de una transición energética 
real en el país, argumentando que las políticas actuales son solo papeles y no abordan 
adecuadamente el robo de combustibles ni la transición de los combustibles fósiles. Destacó que 
México ha quedado fuera del negocio del gas natural licuado y de los hidrocarburos a nivel 
mundial debido a las políticas actuales, que se centran en un mercado de autoconsumo y una 
soberanía energética que no existe. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Destaca Isaac Montoya presupuesto para 2025 
(2025-02-26, Nohemi Pineda Lira, Diario de México, . 14) 
La inversión en obra pública e infraestructura para el agua se aumentará 10 veces comparado 
con anteriores administraciones, señaló el alcalde Isaac Montoya, quien celebró la aprobación de 
5 mil 898 millones de pesos de presupuesto, así como la compactación de áreas del gobierno 
municipal, a fin de eliminar jefaturas de departamento con una organización interna más eficiente, 
apoyo al área de seguridad y apoyo social absoluto a las comunidades. 
 

Detecta Auditoria Superior de la Federación irregularidades en obras de Puerto de 
Altamira 
(2025-02-25, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
Los proyectos etiquetados hacia el puerto de Altamira, desde la reconstrucción del antes llamado 
puente roto, así como el dragado al canal de navegación, incrementaron en 37 millones de pesos 
su inversión durante el 2023, situación reportada por la Auditoría Superior de la Federación, sin 
acreditarse estas adecuaciones. En el documento denominado 2023-2-13J2Y-22-0001-2024,. Se 
evaluaron los proyectos de infraestructura de la Asipona Altamira, refiriéndose tanto al paso 
superior vehicular ubicado en el kilómetro 30 de la carretera Tampico-Mante, así como el dragado 
de profundización en el Canal de navegación dentro del recinto fiscalizado. 
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PRECANDIDATOS 
 

NAHLE, AHUED, PRECANDIDATOS 
(2025-02-25, Agustín Contreras Stein, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
Ya está por iniciarse el nuevo programa de obras públicas del ayuntamiento de Xalapa, 
correspondiente al programa general de inversión para este año, por lo que nuevamente se verán 
afectadas algunas zonas de la ciudad, respecto del movimiento vehicular, pues la reconstrucción 
de calles y avenidas siempre implica tener estos inconvenientes temporales, pero con beneficios 
definitivos para la ciudad. Esta semana se adjudicarán los contratos respectivos para la 
pavimentación con contrato hidráulico de algunos tramos de las avenidas Araucarias, Rébsamen 
y sexta etapa del relleno sanitario. 
Billie Parker Noticias (sitio), 
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